
Ortschaftsrat

Protokoll

über

öffe ntl i ch e O rtsc hafts ratss itzu n g

im Rathaus Mutschelbach, am Dienstag, 19.10.2021

Mutschelbach

Sitzungsbeginn: 19:30Uhr

Ortsvorsteher:

Ortschaftsräte:

MichaelWenz

Dr. Elmar Beeh (entsch.)
Heike Ehrler
Axel Hofsäß
Patrik Kraft
Kathrin Teöi
Lars Walch
Jens Walch
MichaelWenz (OV)

Sitzungsende: 20:50 Uhr

Schriftfü hrerin : Sandra Hofferer

zus. Teilnehmer:

X BM Jens Timm

X Adrian Haunschild

Gemeinderäte:

X Jürgen Hermann
n Nicki Konstandin

n
X
X
x
X
u
X
X

Der Ortsvorsteher eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr. Er begrüßt die Anwesenden
(darunter 5 Einwohner/innen, zuvor angemeldet) und stellt fest, dass die
Ortschaftsräte/innen durch Ladung form- und fristgerecht einberufen wurden. Das
Gremium ist beschlussfähig.

TOP 1

Geneh m i g u n g des Protokol ls der letzten öffentl ichen Ortschafts ratss itzu n g

Die Genehmigung des Protokolls der öflentlichen Ortschaftsratssitzung am 20.07.21
erfolgt einstimmig.
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TOP 2
lnformationen zu ersten Maßnahmen im Zusammenhang mit dem
Starkregenereign is 2021

Mittlenrveile wurden die bekannten Schäden, die durch die Starkregenereignisse
entstanden sind (teilweise mehrfach) an die Venrualtung gemeldet. Zu vielen Punkten
gab es bisher keine Rückmeldung über den Bearbeitungsstatus.
So sind diverse beschädigte Wege immer noch nicht ausgebessert. Die Umsetzung der
Gräbensäuberung ist nicht ersichtlich. Der Antrag im Gemeinderat zur Einführung von
Feldschützen blieb bisher ohne Reaktion.
Erfreulicheruueise dad vermeldet werden, dass die Treppe an der unteren Kirche
mittlerweile ersetzt wurde. Anlässlich der gefluteten Autobahn am 18.119.6 fand am
24.09. mit BM Timm, Odsbaumeister Knackfuß und Ortsvorsteher Wenz eine Begehung
mit der Autobahn GmbH Südwest statt. Um Verursacher- bzw. Haftungsfragen, die im
Zusammenhang mit den Starkregenschäden stehen, klären zu können, müssen
zunächst die Eigentumsverhältnisse des betr. Gebietes geklärt werden.
Am 19.10. fand eine,,Befahrung" der Rohre statt, die zur Bestandsaufnahme der
eingesetzten/vorhandenen Rohre dienen sollte.

Über diverse Sofortmaßnahmen (wie die Verteilung von Sandsäcken) wurde bereits in
den öffentlichen Ortschaftsratsitzungen am 22.06.21 und 20.07.21 berichtet.

TOP3
Bekan ntgaben des Ortsvorstehers

. Die Baugesuche Schulstraße 3 und Wiesenstraße 34 wurden genehmigt.

. Der Schaden am Zaun beim Wasserhochbehälter wurde behoben.

. Willi-Konstandin-Schule: Ein ausgespülter Weg auf dem Schulgelände wurde
ausgebessert. Die Ausbesserung eines abgefaulten Holzzaunes steht noch aus.

. Zebrastreifen Waldenserstraße: Nach Rücksprache mit dem Ordnungsamt ist ein
Ausklappen der Fußgängerüberweg-Verkehrszeichen zur Fahrbahn hin zur
Verbesserung der Sichtbarkeit aufgrund des Lichtraumprofils nicht möglich,
jedoch soll ein Baumrückschnitt in diesem Bereich erfolgen.
Das 306er-Verkehrsschild (,,Vorfahrtstraße") sollte verstellt/versetzt werden, damit
dieses das Fußgängerüberwegzeichen (links iR LA) nicht verdeckt.

. Die Hausarztpraxis Dr. Baralwird nach 29 Jahren 2um31.03.2022 altersbedingt
geschlossen. Es gibt bislang keine/n Nachfolger/in.' BM Timm berichtet über das Phänomen ,,Aussterben der Landarztpraxen" und
die Bemühungen der Krankenkassenverbände, in diesem Bereich Nachwuchs zu
generieren. Jedoch könne man die Früchte der getroffenen
Maßnahmen/Anreizprogramme erst in 8-10 Jahren ernten. Seitens der Gemeinde
habe man leider nur geringe Einflussmöglichkeiten, medizinischem Fachpersonal
eine Hausarztpraxis auf dem Land schmackhaft zu machen.
Herr Dr. Krogmann möchte wissen, welche Unterstützung man jungen Arzten für
eine Praxisgründung seitens der Gemeinde bisher angeboten habe. BM Timm
nennt die Zurverfügungstellung von Grundstücken.
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TOP 4
Fra gen der O rtsc hafts räte/i n nen u n d Gemei nderäte

- Keine -

TOP 5
Fragen bzw. Vorschläge/Anregungen der Einwohner/innen

Georg Göbel frägt wegen der Verrohrung unter der Autobahn zur
Wiesenstraße/Bocksbach hin nach und möchte ferner wissen was aus den Beschlüssen
der Jahre 201812019 bezüglich des Dammes geworden sei. BM Timm erklärt, dass
diese Thematik in den Händen des lngenieurbüros WALD+CORBE liege und dieses die
zu treffenden Maßnahmen plant.
Nach OV Wenz Meinung wurde dieses Thema in den letzten drei Jahren weder durch
die Verwaltung noch durch das lngenieurbüro konkret angegangen; so wurden u.a.
Fördergelder (laut Haushaltsplan) nicht abgerufen.

Angela Lörch bemängelt den schlechten Zustand des Schotterweges parallel zum
oberen Sportplatz. OV Wenz bemerkt, dass beschädigte andere Wege mehrfach
gemeldet wurden; Punkt (Weg oberhalb Sportplatz) wird in To-do-Liste aufgenommen.
Außerdem ist Frau Lörch mit dem Parkverhalten in der Wiesenstraße nicht
einverstanden. OV Wenz kann hier nur auf die Straßenverkehrsordnung hinweisen,
deren Einhaltung jedem Verkehrsteilnehmer obliegt.

Norbert Lörch bezeichnet die Schachtthematik in der Wiesenstraße als ,tickende
Zeitbombe' und forded, dieses Thema schnellstmöglich anzugehen.

TOP 6
Abgleich/Fortsch rei bu ng der To-do-Liste

Es folgt der Abgleich/die Fortschreibung der To-do-Liste: Welche Maßnahmen wurden
bereits ergriffen, welche Punkte sind noch offen.
Beim Punkt ,Fahrbahnmarkierungen' auf Höhe Nöttinger Straße 20 hakt Georg Göbel
ein und möchte wissen, warum diese nicht entfernt wurden. OV Wenz erklärt, dass man
die Markierungen nur durch Herausfräsen entfernen könne, was zu teuer wäre. Mit dem
Ordnungsamt ist vereinbart, das Parken an dieser Stelle nicht zu verwarnen.

Aus der heutigen Sitzung werden folgende Punkte auf der To-do-Liste notiert:
- Abgetragenes Bankett Verlängerung Durlacher Weg
- Schlechter Zustand Schotterueg parallel oberer Sportplatz

TOP 7
Verschiedenes

Volkstrauertag 14.11.: Die Kranzniederlegung findet in gleichem kleinen Rahmen wie
2020 statt (Herr Timm, Herr Wenz, Herr Simon und Herr Göbel).

ARcE-sitzung 23.'11.: Der Austragungsort der Sitzung ist noch offen (evtl. 2G-
Regelung).
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Seniorenadventsfeier: Ob die Feier stattfindet ist noch offen. Die Umsetzung ist
aufgrund von Corona schwierig. Unsere Senioren sind nicht vergessen. Dis
Weihnachtsgeschenke sind bestellt und werden zu gegebenem Zeitpunkt verteilt.

Nächste Ortschaftsratsitzung: 1 6. 1 1 .2021

OV Wenz bedankt sich bei den Anwesenden, schließt die Sitzung um 20:50 Uhr und
wünscht den Besuchern einen guten Nachhauseweg.

Ortsvorsteher

fu"N*,.1....../...........

Prtsghaftsräte/innen
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Schriftführerin
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